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新华社北京 10月 18日电 中国
U15国家男子足球选拔队日前抵达法
国，进行为期约半个月的拉练，此前球队
已在香河国家足球训练基地集训数日。
临行前接受新华社记者专访时，球队日
本籍主教练浮嶋敏对香河集训进行了盘
点，以下是采访摘录整理。

记者问（以下简称“问”）：请您谈一
谈这次集训的目的？

浮嶋敏答（以下简称“答”）：球队目
前处于建队阶段，我们正考察球员，目标
是进军U17世界杯。这是第五期集训，
整个五期集训球队大约征召了70名球
员，我们在给球员灌输技战术理念的同
时，也想增加球队的人员储备。同时我
们也在对名单进行精简，球队最终可能
是23人，我们想让23名球员有着相同
的战斗力，我们需要一定的板凳深度。

这次集训，我们也想考察一些新的
球员，看看他们的实力，就像增加一个树
干的粗壮度。同时参加上一次在韩国的
集训和这次香河集训的只有7个人，有
21名球员都是本次新招入的。

问：这一次香河集训的成果有没有达
到您的期望值？

答：我们在征召球员前，都会进行调
研。我们对于每个位置上的球员都会有
针对性的要求，这些球员也是我们通过
调研后，认为有位置适应性的球员，主要
是他们的战术、技术和身体符合要求。

有些球员进入国少队后会进行国际
比赛，这多多少少会产生心理压力。我
们之前通过视频或者实地考察，是没有
办法评估他们的社会性和心理层面的，
只有他们来到集训队伍后，我们才能在
这方面进行考察。

这次集训，我们也有考察球员的目
的。有些球员的表现超出了我们的预
期，有些球员和我们预想得差不多，但也
有的并没有达到预期水平。

问：您保留这7名球员的标准是什么？
答：并不是说我们保留了这7名球

员，其实我们大致有15名核心球员。但
受到一些因素的影响，比如所在球队的
原因、伤病原因，有些球员没有到来。

问：这次法国之行，球队主要会在欧
塞尔俱乐部青训中心进行训练和比赛，可

否谈一下整体计划？
答：我们的技战术理念还是一样，不

存在我们去外国比赛，球队就要采取保
守的打法。这次最重要的目的，就是体
验在高水平高对抗的环境下，我们是否
还能发挥出应有的技术水平，是否还能
有冷静的决策能力。

不排除有些队员是第一次参加这样
的国际比赛，能够尽早尽快地和国外高
水平队伍交锋，对孩子们来说是很大的
帮助。对方的身高、力量、速度和国内比
赛是不同的，让孩子们通过这些体验收
获成长。

问：如果不看比赛成绩，单纯从培养
球员的角度出发，是不是我们该鼓励球队
在国内联赛中多采取高压战术，而不是防
守“摆大巴”？

答：只强调一种战术是不行的，因为
毕竟是足球。如果我们处于落后的状
态，或者第一场输了、第二场需要更多的
净胜球，就必须会高压。另外一种情况，
如果球队打平就能保级或者出线，那我
们在比赛的某个时刻就需要进行低位和
密集防守。如果赛程密集，我们不可能
每场比赛都采取高位压迫，这就要求球
员在高位、中位还是低位都具备相应的
能力。

我认为，高位压迫是最难掌握的。
进行高压战术的时候，球员必须进行整
体联动。

问：是不是这对球员的培养价值更高？
答：可以这么说。现在采用高位压

迫的球队很多，就地反抢也是球员的必
备能力。当对手采用高位压迫时，而我
们不会组织进攻只会长传球的话，那我
们就很难掌握比赛节奏。

问：您曾给球员播放过一段非洲野犬
捕食的视频，这是要传递什么理念？

答：我提出这一点，是因为非洲野犬
身型很小，但是他们通过集体狩猎，成功
率非常高。我就是想传达给球员们通过
齐心协力完成目标这样的理念。非洲野
犬单独碰到狮子也会害怕，但他们可以
通过集体打败一个强大的对手，我们刚
刚提到的高位压迫也是这样一个道理。

问：在非集训期，如何与球员保持沟
通？是否担心球员的训练会脱节？

答：我们只能通过视频观察他们的
表现，或者直接与他们所在球队的主教
练沟通，但这样的机会还是比较有限。
更多还是要靠球员的主观意识，如果他
们想进步，在任何环境中都会进步。

每次在集训结束后，我都会和球员
强调一些要求。有些球员回到原球队之
后，确实会有些松散，我也会单独进行谈
话，提点一下。但没办法说那么细，也没
法每个人都能覆盖，而且我们要得到俱
乐部的允许之后才能这么做。

问：您与中国U16男足主教练上村健
一都是日本人，您觉得日本的教练身上有
着怎样的标签？

答：对于标签，我并没有太多的发言
权。我认为，不管国籍，发掘球员的潜力
是教练最大的义务，并以此安排训练和
比赛，而非按照自己喜好制定战术。

我经常看上村教练的比赛，也与他
经常沟通。聊天的内容通常是哪位球员

打什么位置更合适，某些搭
配人员组合是不是更好，会
有这方面的业务讨论。

专访中国U15男足选拔队主教练浮嶋敏——

增加树干的粗壮度

这个秋夜里，泰山队进攻火力升温，
中超也“变天”了。上海申花主场2：1战
胜河南队。上海海港客场1：3不敌成都
蓉城。本轮比赛过后，上海申花反超上
海海港，登顶中超积分榜。在联赛仅剩
最后两轮的情况下，上海申花领先上海
海港1个积分。本赛季中超冠军之争依
旧悬念十足。

主场取胜后，泰山队将迅速转入亚冠
精英联赛的备战中。10月22日20:00，
泰山队将迎来本赛季亚冠精英联赛第三
轮比赛，坐镇主场迎战日本J联赛球队横
滨水手，但崔康熙将无法在教练席上指挥
这场比赛。10月18日，亚足联官方宣布，

崔康熙被禁赛6场，泰山队助理教练金铉
敏被禁赛10场。泰山队需要找到应对之
法，尽量降低崔康熙遭重罚而带来的不利
影响。

展望即将到来的亚冠精英联赛赛
事，泽卡表示，主场大胜天津津门虎帮助
球队树立了信心：“我们有信心踢好亚冠
精英联赛。那肯定会是一场艰难的比
赛，但我们会带着胜利走出球场。”

打入本场比赛个人首粒进球后，克
雷桑戴上草帽模仿动漫《海贼王》主人
公的样子庆祝进球。期待克雷桑和他的
队友们也能怀着坚定的信念，踏上亚冠
精英联赛的征途。 姚正

18日晚，坐镇主场的泰山队
4：1大胜天津津门虎。“天津津门
虎是一个不好踢的对手，但我们
本场比赛成功抑制住了对手的特
点。在主场，我们一直要求队员
们以进攻为主，队员们也做到了
这些。希望这场比赛的结果给球
员们带来更坚定的信念。联赛剩
余场次不多了，希望我们在多线
作战中都能展现良好的竞技状
态，把更好的内容展现给球迷。”
赛后发布会上，泰山队主教练崔
康熙这样说道。

18日晚的上半场比赛，凭借刘彬彬、
卡扎伊什维利的进球，主场作战的泰山
队2：0暂时领先。下半场比赛开场后，
哈达斯的闪击进球，一度让天津津门虎
看到扳平比分的希望。但克雷桑在比赛
第47分钟的进球，很快浇灭了天津津门
虎的反击气焰。第63分钟，克雷桑梅开
二度，将场上比分改写为4：1，也彻底终
结了比赛悬念。

这个夜晚，克雷桑展现出极为火热
的竞技状态，一度遭遇伤病困扰的他这
下已经找回了进球的感觉。

令球迷更为欣喜的是，巴西中锋泽
卡在下半场比赛替补登场，上演个人主

场首秀。泽卡登场后，泰山队的进攻变
得更为立体，克雷桑、卡扎伊什维利获得
了更多进攻空间。能明显感觉到，天津
津门虎防线下半场所承受的压力远胜上
半场。“进攻三叉戟”帮助泰山队在下半
场比赛制造了多次进攻威胁。随着泽卡
与克雷桑、卡扎伊什维利之间的默契不
断提升，泰山队的攻击力有望持续升级。

赛后接受采访时，泽卡表示：“我的
伤基本上好了，但因为一直没有比赛，需
要尽快适应比赛节奏，更好地融入球队，
达到百分之百的状态。”谢场时，泽卡充
分感受到了主场球迷的热情，他的脸上
也展露出灿烂的笑容。
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